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Anwesend:  
 

 Vorsitz 
Tegelkämper, Paul  

 Ausschussmitglieder 
Berkhoff, Henrich  
Edelhoff, Alfred  
Grabenmeier, Hildegunde  
Grobecker, Hubert  
Kleibolde, Bernhard  
Luster-Haggeney, Rudolf  
Pries, Wilhelm  
Remest, Gerda  
Samson, Bernhardine  
Schindler, Ron  
Stumpenhorst, Lothar  
Tarner, Hedwig Vertretung für Herrn Gerd Klünder 

 stellv. Ausschussmitglieder 
Engelbrecht, Arne Vertretung für Herrn Helmut Mittelbach 
Kreft, Peter Vertretung für Herrn Michael Franke 

 von der Verwaltung 
Borgstedt, Hendrik  
Büscher, Kunibert  
Funke, Stefan Dr.  
Gnerlich, Friedrich  
Rehers, Carsten  

 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 
Franke, Michael  
Hagemann, Nils  
Klünder, Gerd  
Mittelbach, Helmut  
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Herr Tegelkämper eröffnet um 09:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass der Bau-
ausschuss mit der Einladung vom 10.09.2010 form- und fristgerecht einberufen wor-
den ist. Besonders begrüßt er Herrn Wekeiser, den Schulleiter des Berufskollegs.  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 
 1. Sachstandsbericht zur Fassaden- und Dachsanierung am 

Schulgebäude und der Aula des Berufskollegs Beckum 
116/2010 

 
 
Herr Borgstedt berichtet über den Stand der Umsetzung der Fassaden- und Dachsa-
nierung am Schulgebäude und der Aula des Berufskollegs an Hand einer Power-
Point-Präsentation. Im Dezember 2008 sei mit der Durchführung der Dachsanierung 
begonnen worden. Die Dachsanierung inklusive der Montage der Photovoltaikanla-
gen sei inzwischen vollständig abgeschlossen. Zurzeit würden die restlichen Arbeiten 
an den Außenfassaden und am Aulabereich durchgeführt. Durch Vor- und Glattzie-
hen von Außenflächen konnten zusätzliche, bisher nicht nutzbare Flächen in neue 
und helle Räume umgestaltet und somit für den Schulbetrieb gewonnen werden. 
Durch die unterschiedlichen energiesparenden Sanierungsmaßnahmen werde zu-
künftig, inklusive der Holzpelletanlage, mit erheblichen Einsparungen von Energie-
kosten und Co² -Werten gerechnet. Die Gesamtmaßnahme soll im Frühjahr 2011 
abgeschlossen sein. 
Herr Wekeiser bedankt sich im Namen der Schule für die hervorragende Zusam-
menarbeit mit der Verwaltung, den Hausmeistern und der Bau ausführenden Firma. 
Auch die Schülerinnen und Schüler des Berufskollegs hätten während der Bauphase 
der Maßnahme sehr positiv gegenübergestanden und sich intensiv mit den für sie 
positiven Auswirkungen sowie energiesparenden Maßnahmen auseinandergesetzt.  
Herr Dr. Funke informiert den Ausschuss über den weiteren Stand der Umsetzung 
der Maßnahmen aus dem Konjunkturpaket II. Für die Umsetzung der Maßnahmen 
stünden 6,35 Mill. Euro, incl. der Übertragung von Mittel der Bezirksregierung für die 
Umsetzung einer Maßnahme der Gemeinde Wadersloh, zur Verfügung. Von diesen 
Mitteln seien bisher 72% beauftragt und 30% verausgabt worden. Von der bisher 
vergebenen Auftragssumme seien ca. 50% an heimische Firmen bzw. Fachplaner 
vergeben worden. Die Umsetzung der Maßnahmen liege im Zeitplan und sollen wie 
geplant fertig gestellt werden.  
Herr Dr. Funke informiert, dass der Kreis ab 2011 für die nächsten drei Jahre nicht 
mehr Strom von der RWE sondern von den Unternehmen Energieversorgung Oelde 
GmbH(EVO) und der Fa. Lichtblick AG beziehen werde. Für das Kreishaus sei Öko-
strom mit besonderem Herkunftsnachweis ausgeschrieben worden aus Gründen des 
Klimaschutzes und zur Umsetzung der Maßnahmen im Prozess des European Ener-
gy Awards. Die Fa. Lichtblick AG liefere nur Ökostrom. Ab 2011 bestehe die Strom-
versorgung des Kreises zu fast 58% aus Ökostrom und davon wiederum zu 49,3 % 
aus Ökostrom mit genauem Herkunftsnachweis. Insgesamt sei der Strom günstiger 
als vor drei Jahren. Dr. Funke berichtet weiter, dass die Verwaltung plane, auch die 
Lieferung von Gas, eventuell gemeinsam mit interessierten Städten/Gemeinden, 
auszuschreiben. 
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Dr. Funke informiert weiter, dass zurzeit vier Gebäude des Kreises mit Photovoltaik-
anlagen ausgerüstet seien, mit einer Anlagengröße von 378kWp. Dies entspreche 
einer Leistung von etwa 300.000kwh. Damit könne man gut 70 Häuser mit Strom 
versorgen. Diese vier Anlagen an den Standorten Berufskolleg Ahlen, Berufskollegs 
Beckum, Hansaring und Kettelerstraße und Berufskolleg Warendorf seien an den 
gleichen Unternehmer vermietet worden und die Mieteinnahmen würden ca. 5.100 
€/p.a. betragen. Eine eigene Anlage, mit einer Leistung von 8kWp, sei in die Fassade 
des Berufskollegs Beckum, Hansaring, eingebaut worden. 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 

     
 

 

 

 
Paul Tegelkämper 
Vorsitzender 

Friedrich Gnerlich 
Schriftführer 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 


